
 

学校教育目標「豊かな人間性とたくましく生き抜く力を身につける子どもの育成」 

 

 

 

 

２学期始業式 
 長い夏休みも終わり２学期が始まりました。ひっそりしていた校舎内に，元気な子どもたちの声が学

校に戻ってきました。元気な子どもたちの顔を見ると，また頑張ろうという気持ちが湧いてきます。 

 今学期は，学期の中で一番長い学期で，季節も暑い夏から寒い冬まで含む学期です。子どもたちの体

や心は一番成長する学期ではないかと思います。運動会や音楽の発表など多くの行事が予定されていま

す。子どもたちにとっては，楽しみでもあり，練習等大変な時期でもあります。教師としても，この機

会に，どんなん子どもたちに育ってほしいか考えた上で，何を学ばせたいか，前もって考えておく必要

があります。これらの行事を通して，子どもたちは，何を学び（学ばせ），どう成長する（成長させたい）

かを子ども自身（教師）が意識することが大切です。一人一人がよりよく成長するためには，しっかり

とした目標や計画が必要です。 

 そこで，始業式では，子どもたちには目標をもってほしいことを話しました。例えば，「走る」という

動作をとっても，ただ闇雲に走り続けるだけでは，何のためにどこまで走ればいいかわかりません。し

かし，何を目指して（目標：速く走りたい，長く走りたいなど），どこまで走るのか決めておくことで効

率よく自分を成長させることができます。２学期に予定されている運動会や音楽の発表などの行事にお

いても，目標をもつことの大切さを話しました。ぜひ，ご家庭でも，目標をたて，取り組むことの良さ

を実践していただけるようお願いいたします。 

運動会特別日課が始まりました 

 ９月に入りましたが，まだまだ暑い日が続いています。熱中症に気を

つけながら（水分の補給や日陰で涼むなどを入れながら），運動会特別

日課に取り組んでいきます。 

 ９月１１日から運動会特別日課が始まりました。２校時に全校練習を

行いました。体育主任（職員の中で運動会を中心となって進める主任）

から「運動会の心構え」として，テーマをもとに，全校で取り組んでい

く大切さの話がありました。また，話の後半は「練習を行う上で，心に

留めておいてほしいこと」の話がありました。心に留めてほしいことは，

二つを話をしていました。一つ目は「どんな練習にも全力で取り組んで

ほしい」でした。何事も一生懸命に全力で取り組んでこそ，勝ったとし

ても負けたとしても，やってきたことの確かな手応えとともに達成感を

感じられたり，できなかった悔しさをもとに次にどうしたらよいか考え

られたりすることができます。二つ目は「静と動」でした。静と動の切

り替えをしっかりすることで，行動や演技にメリハリが出てくることで

す。体育主任が，この二つのことに注意しながら「気をつけ，礼」など

基本的動作や「ラジオ体操」を指導しました。子どもたちも，しっかり

意識し取り組むことができていました。この後，３週間の練習の中でも
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常に意識して頑張ってほしいです。 

 この時間の残り１５分で，１～３年生は校庭の石拾い，４～５年生は

校庭の草取りを行いました。短い時間でしたが，どの子も一生懸命に行

うことができました。校庭の草は更に後退し，全体が広くなったように

感じました。 

色別集会＆全校競技 

 ９月１２日には，各色組による活動が始まりました。それぞれの色組

でのテーマや約束，種目リーダー等が発表され，それぞれの色組の取り

組みが始まりました。 

そんな中，毎年，各色組とも力が入るのが全校種目です。今年の全校

種目名は「くるりん２０２３」です。なぜ，この種目に力が入るのかは，

次の二つの要因があると思いま

す。一つ目は，６年生がリーダーと

して下級生を指導し，色組全体を

まとめるために重要な種目だから

です。６年生は，この種目の作戦を

立て下級生に説明したり，練習計

画を立て練習させたり，練習中の

下級生の面倒を見たりと多くの仕事をする中で，徐々にリーダーと

しての自覚と責任感が育っていきます。下級生は，そんな６年生の

姿に憧れ，自分も「６年生のようになってみたい。」と思うように

なります。お互いの気持ちが混ざり合い，チームとしてのまとまり

が出てくるのだと思います。もう一つは，運動会の最終種目に位置

し，得点も高く，逆転劇が起こる種目であることからだと思います。 

これから３週間という期間ですが，それぞれの組でできることを

精一杯取り組み，成果を上げていってほしいと思います。保護者の

皆様にも，ご家庭で励ましの言葉をかけていただけるとありがたい

です。 

ＰＴＡ早朝作業 ありがとうございました 
 ８月２６日（朝６：３０～７：３０）にはＰＴＡ施設安全部主催の早朝作業がありました。多くの役

員さん方と学校職員が参加し，学校校庭の除草作業と学校周りや玄関周りの側溝の泥上げ作業を行いま

した。当日は天気が良く暑い中，それぞれ一生懸命作業を進めてくださいました。 

 ＰＴＡ役員の皆様には，お忙しい中御協力いただき，心より感謝申し上げます。おかげさまで，良い

環境で子どもたちは２学期を迎えることができました。  


